PARA VER LA OBRA COMPLETA INGRESA A LA SECCIÓN ENCICLOPEDIAS DE NUESTRO SITIO.

## **TRIQUES**

La mitología de este pueblo antiguo, dice que surgieron de las profundidades de la tierra, pues en la zona de Chicahuaxtla existen profundas cavernas que no se les ha encontrado el fondo, por ello se nombran también "Kuinirikis", que significa "gente que vino de abajo".

El pueblo triqui tiene un territorio en el que hay una zona baja y otra alta. La primera tiene como cabecera a San Juan Copala; mientras que la segunda es una zona montañosa conocida como Nudo Mixteco, con cabecera en San Andrés Chicahuaxtla, y ubicada en los distritos de Juxtlahuaca, Putla y Tlaxiaco. Los triquis de San Juan Copala se llaman a sí mismos "Tinujei", que en su lengua natal significa "hermano mío". Su idioma se clasifica en el grupo Otomangue, tronco Savizaa, familia Mixteca, con tres variantes dialectales reconocidas. La mitología de este pueblo antiguo, dice que surgieron de las profundidades de la tierra, pues en la zona de Chicahuaxtla existen profundas cavernas que no se les ha encontrado el fondo, por ello se nombran también "Kuinirikis", que significa "gente que vino de abajo".



Parte del coro orquesta de niños de Triqui

## **ZAPOTECAS**

Este es el pueblo que se encuentra en mayor concentración dentro de Oaxaca y que ahora está dividido en cuatro regiones. Estas, a pesar de tener un mismo origen tienen algunas características que le son específicas y que sirven para diferenciarse entre sí; tanto en el lenguaje como en su cultura en general.



Cancún, en una pequeña comunidad zapoteca